

COMUNICADO DE LA IV REUNION IBEROAMERICANA DE MINISTROS DE ECONOMIA O HACIENDA

Los Ministros de Economía o Hacienda de los Países Iberoamericanos, con la participación del Presidente del Banco Interamericano de Desarrollo y de un representante de la Corporación Andina de Fomento, han concluido el día de hoy una constructiva reunión en la cual se han intercambiado puntos de vista sobre la coyuntura internacional y regional y sus perspectivas. Los Ministros ven con optimismo las posibilidades de recuperación económica a partir del año 2002, aunque creen que los inicios de esta mejoría serán lentos.

En este proceso de recuperación, los Ministros enfatizan la necesidad de mantener y reforzar la estabilidad macroeconómica e impulsar el dinamismo de las reformas estructurales. El ejemplo de los países ibéricos demuestra los beneficios para el crecimiento de mantener políticas económicas predecibles, financieramente sólidas y que apoyen la inversión. También es fundamental mantener políticas monetarias y cambiarias que conduzcan a la estabilidad. En este contexto, los Ministros vieron con interés las perspectivas del Euro como moneda de reserva internacional y también los nuevos instrumentos de inversión que se están desarrollando en el mercado de capitales de España.

Una economía internacional globalizada debe ofrecer oportunidades para todos, sobre bases realistas y justas que den un impulso a los países de menor desarrollo. No sólo es importante que las economías emergentes sean competitivas, pero también que tengan acceso a los grandes mercados comerciales internacionales. Los Ministros ven con beneplácito la iniciativa de una nueva ronda de negociación comercial internacional en el contexto de la OMC: enfatizan la necesidad de eliminar barreras distorsionantes, tanto arancelarias como institucionales, a las exportaciones de los países emergentes, sobre todo los más pobres y pequeños.

Los Ministros saludan la próxima presidencia Española de la Unión Europea y esperan que ella será una base para incrementar las relaciones comerciales y de cooperación entre Iberoamérica y Europa

La difícil coyuntura internacional y regional enfatiza nuevamente el importante papel de las entidades multilaterales y regionales de financiamiento. Los Ministros hicieron un llamado a estas entidades para que mantengan y si es posible aumenten su colaboración financiera y técnica con América Latina en la presente coyuntura mundial y regional.

También expresaron la esperanza que estos organismos puedan en un futuro cercano incorporar a todos los países de la región en sus operaciones.

Los Ministros manifestaron su preocupación por la situación económica y financiera de Argentina y sus posibles repercusiones en los mercados financieros de América Latina. Subrayaron su apoyo a los esfuerzos del gobierno argentino para sanear la situación fiscal y de deuda pública. En este contexto, consideraron importante que los países iberoamericanos se sumen al esfuerzo internacional de apoyo a la Argentina en este periodo difícil de transición.

En conclusión los Ministros ven con optimismo las posibilidades de salir de la crisis actual, siempre y cuando se sigan aplicando políticas macroeconómicas y financieras que sean sólidas, predecibles y estén orientadas hacia apoyar la generación interna del ahorro y el crecimiento de la inversión. Además, las reformas de buen gobierno, seguridad jurídica y comercial, de cohesión y progreso social, deben acompañar a las reformas económicas.

Además, es fundamental que los países industrializados intensifiquen sus políticas orientadas a promover la reactivación de sus economías y, por ende, las de los países emergentes.

Los Ministros expresaron su especial agradecimiento al Señor Ministro de Economía del Perú por su eficiente organización y conducción de este encuentro.

Los Ministros acordaron volver a reunirse en el contexto de la próxima Cumbre Iberoamericana, el 2002 en República Dominicana.

Lima, 21 de noviembre de 2001